
AUFBAUKURS II-Grammaire S.Daumas

LE GÉRONDIF EN +PARTICIPE PRÉSENT

1/ Formation

On prend la forme conjuguée du verbe au présent de l ´indicatif à la 1ère personne du pluriel (nous).
On remplace la terminaison par -ant (= le participe présent).
On place la préposition “en”avant le participe présent. Et voilà !

2/ Exemples

Faire faisons faisons + ant faisant en faisant

manger (nous) mangeons mangeons +ant mangeant en mangeant

se lever (nous) nous levons levons + ant levant En se levant

3/ Exceptions
être étant en étant
avoir ayant en ayant
savoir sachant en sachant

Les pronoms directs, indirects, réflexifs se placent entre “en” et le participe présent.
On garde toujours le même sujet pour les deux verbes.

4/ Emplois
 Pour exprimer la manière (de quelle manière, par quel moyen)

Elle va au travail en courant.
Comment (par quel moyen) va-t-elle au travail ? en courant.

 Pour exprimer une condition

Vous arriverez plus tôt en prenant le bus 45.
Si vous prenez le bus 45, vous arriverez plus tôt.

 Pour exprimer deux actions simultanées (pour insister sur la simultanéité, on peut
ajouter tout)

Il travaille (tout) en écoutant de la musique.
Il travaille et il écoute de la musique au même moment.

 Pour exprimer la cause (comment cela s´est passé )

En travaillant régulièrement, il a réussi son examen.
Il a réussi son examen parce qu ´il a travaillé régulièrement.

 Pour exprimer une concession (tout + gérondif)

Tout en se battant pour l ´écologie, il continuait à rouler en 4x4 en centre-ville.
Bien qu ´il se batte pour l ´écologie , il roule en 4x4 en centre-ville.


